



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/7323 184/7331 y 184/7332 25/03/2020

17963 17971 y 17972

AUTOR/A: GARRIGA VAZ DE CONCICAO, Ignacio (GVOX); TOSCANO DE BALBÍN, Carla (GVOX); AIZCORBE TORRA, Juan José (GVOX)

RESPUESTA:

En relación con las iniciativas de referencia, se señala que el Ministerio de Sanidad ha adoptado medidas en relación al Coronavirus desde que se tuvo conocimiento de su existencia en China, a principios de este año. Desde el 13 de enero, existe un Comité de Seguimiento del Coronavirus que se reúne a diario para valorar la evolución del riesgo, las acciones que realizan las diferentes unidades del Departamento, las propuestas de actuaciones en coordinación con las Comunidades Autónomas y las actividades de comunicación técnica, institucional y a la población y medios.

Gracias a este trabajo previo desarrollado por parte del Ministerio de Sanidad en coordinación con las Comunidades Autónomas, cuando la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró, el 30 de enero de 2020, que el brote de 2019 (n-CoV) constituía una Emergencia de Salud Pública de Importancia Internacional, España ya cumplía con todas las recomendaciones formuladas.

En todo momento, la actuación de España en relación al COVID-19 se ha regido por cuatro criterios:

- Seguimiento diario, a través del comité ministerial.
- Decisiones basadas en la evidencia científica y el criterio de los expertos, manteniendo en actualización permanente todos los protocolos de actuación.
- Máxima coordinación con las autoridades sanitarias internacionales, europeas y las Comunidades Autónomas.



• Y total transparencia en la información al conjunto de la sociedad.

Todas las medidas adoptadas han sido coordinadas con las Comunidades Autónomas, a través de las reuniones de la Ponencia de Alertas y Planes de Preparación y Respuesta, la Comisión de Salud Pública, y las sucesivas convocatorias del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud (CISNS).

Asimismo, el Ministerio de Sanidad se encuentra en permanente contacto y coordinación con los organismos internacionales, especialmente la OMS, el Centro Europeo para la Prevención y Control de Enfermedades (ECDC) y la Comisión Europea, para evaluar los riesgos de la situación y coordinar las medidas de respuesta.

Fruto de este trabajo, en la web el Ministerio de Sanidad pueden consultarse todos los protocolos, recomendaciones e información de interés público sobre el COVID19, documentos que están en permanente revisión y que Su Señoría puede consultar en el siguiente enlace:

www.mscbs.gob.es/profesionales/saludPublica/ccayes/alertasActual/nCov-China/home.htm

Por otro lado, conviene señalar que tras la aprobación del Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declara el estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el COVID-19, el Ministerio de Sanidad queda habilitado para dictar las órdenes, resoluciones, disposiciones e instrucciones que sean necesarias para garantizar los servicios en orden a la protección de la salud, adoptando medidas tanto para reforzar el Sistema Nacional de Salud como para asegurar el suministro de productos sanitarios y medicamentos. Órdenes y resoluciones que Su Señoría puede consultar a través de la web del Boletín Oficial del Estado (BOE).

Todo ello, sin perjuicio de las competencias que siguen manteniendo el conjunto de las Administraciones en la gestión ordinaria de sus servicios, incluidos los sanitarios, tal y como recoge el propio Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo.

Para apoyar a las Comunidades Autónomas en proporcionar medidas de protección a profesionales sanitarios, sociosanitarios y de otros sectores, el Gobierno de España, a través del Ministerio de Sanidad, realiza cada día la distribución del material necesario para hacer frente al COVID-19. Desde el pasado 10 de marzo y hasta el 31 de marzo, se han distribuido entre las Comunidades Autónomas más de 32,7 millones de unidades de dicho material.

El reparto de mascarillas a las Comunidades Autónomas asciende en total a 15.550.815 unidades. También se han distribuido 16.373.100 millones de guantes de nitrilo, 135.191 gafas, 77.624 batas desechables, 83.938 buzos y suprementantes de

23 ABR. 2020 16:35:22

Entrada 24055



otro tipo de material de protección como calzas, delantales, cubre mangas y gorros. A este material se añaden 141.800 unidades de solución hidroalcohólica, 106 dispositivos de ventilación mecánica invasiva y 640 ventiladores no invasivos.

Hasta el 31 de marzo, a Cataluña se han distribuido 2.361.791 mascarillas, 25.801 gafas de protección, 2.850.182 guantes de nitrilo, 9.975 batas desechables, 14.132 buzos y 65.741 unidades de otro tipo de material de protección, 21.588 unidades de solución hidroalcohólica, 39 dispositivos de ventilación mecánica invasiva y 404 ventiladores no invasivos.

A la Comunidad de Madrid se han distribuido 4.229.904 mascarillas, 41.987 gafas de protección, 4.504.253 guantes de nitrilo, 32.464 batas desechables, 24.020 buzos y 106.510 unidades de otro tipo de material de protección, 44.294 unidades de solución hidroalcohólica, 34 dispositivos de ventilación mecánica invasiva y 20 ventiladores no invasivos.

A La Rioja se han distribuido 285.610 mascarillas, 1.558 gafas de protección, 253.718 guantes de nitrilo, 1.051 batas desechables, 1.412 buzos y 6.046 unidades de otro tipo de material de protección, 1.968 unidades de solución hidroalcohólica, 11 dispositivos de ventilación mecánica invasiva.

Por último, es preciso apuntar que el Ministro de Sanidad dio cuenta sobre todas las medidas y actuaciones desarrolladas en relación al COVID-19 en su comparecencia del pasado 26 de marzo ante la Comisión de Sanidad y Consumo del Congreso, que puede consultarse en el Diario de Sesiones del Congreso a través del siguiente enlace:

http://www.congreso.es/public_oficiales/L14/CONG/DS/CO/DSCD-14-CO-53.PDF

Asimismo, se recuerda a Sus Señorías que el Ministro de Sanidad comparece cada jueves en la Comisión de Sanidad y Consumo para actualizar la información sobre el COVID-19 y las nuevas medidas adoptadas por parte del Gobierno.

Madrid, 23 de abril de 2020